



Suprema Corte
de Justicia de la Nación

Lo que dijo

“Y aprovecho para decirles a los trabajadores del Poder Judicial que no es con ellos, que ellos no van a salir perjudicados en nada; al contrario, ellos van a resultar beneficiados, porque lo que se debe de buscar es bajarle el sueldo y sobre todo las canonjías, los privilegios a los de arriba y subir el sueldo a los de abajo, y eso es lo que se está haciendo. Que no los engañen, es arriba, eso es lo que propuso el Congreso, quitarle los privilegios a los de arriba, no a los de abajo. Andrés Manuel López Obrador 3 de octubre de 2023

La realidad

El presidente instruyó a su partido en el Congreso, Morena, para aprobar una reforma con la cual pretende controlar el dinero de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial.

¿ERROR O MENTIRA?

Los fideicomisos NO son para el pago de prestaciones de ministras y ministros.

LO QUE SÍ ES...

¿Por qué el presidente quiere quitarle derechos laborales con los trabajadores de menos nivel?

La mayoría de los fondos que quiere TOMAR son de las prestaciones laborales de trabajadores, de los que menos ganan y dinero para la implementación de justicia (la que más sirve):

- Afectan el pago de los derechos laborales de las y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF).
- El personal operativo del PJF, que representa más del 60% de la plantilla, es el principal beneficiario de las prestaciones laborales vinculadas a los fideicomisos (los que menos ganan).
- Al menos seis fideicomisos están relacionados con obligaciones patronales, cuyo cumplimiento es un derecho de las y los trabajadores, tanto laborales como de seguridad social: pensión, vivienda, cobertura de salud y retiro.
- La extinción de fideicomisos limita la operatividad del PJF y, con ello, el derecho al acceso a la justicia en perjuicio de la sociedad en su conjunto.

El “guardadito” más grande del que se quiere apropiar el presidente se llama **FONDO JURICA** y funciona para promover la justicia en México



Reflexionemos

La administración de los fideicomisos es transparente, lo que se quiera saber de ellos, cómo se gasta y en qué, puede consultarse en la página de la SCJN [Fideicomisos - Artículo 77 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública | Suprema Corte de Justicia de la Nación \(scjn.gob.mx\)](#)

Lo que López Obrador no dice es: México como país, tiene cuatro veces menos jueces (4.36) que el promedio a nivel mundial (17.83) (cifra de 2020 por cada cien mil habitantes) (UDLAP)

Pero ha malgastado mucho más de lo que pretende incautar para sus “guardaditos”:

- Revocación de mandato 1570 millones
- Pipas no necesarias 1700 millones
- Refinería que no sirve: 12 mil millones

